



Kerry va, Kerry viene

Gil imagina que hay una probabilidad de que el enviado para el Clima desde la presidencia de EU hubiera dicho en un perfecto español: mí no comprende, el Presidente mexicano dice sí cuando dice no, nunca puedo saber si es no o si es sí...

**UNO HASTA
EL FONDO**

GIL
GAMÉS

gil.games@milenio.com



Aquí hay problemas.
Cuando se revise el
TMEC, va a saltar una
liebre, y de las grandes

Kerry viene, Kerry va. Gil imagina que hay una probabilidad de que John Kerry, enviado para el Clima desde la presidencia de Estados Unidos, hubiera dicho en un perfecto español: mí no comprende, el Presidente mexicano dice sí cuando dice no, nunca puedo saber si es no o si es sí.

Una nota de la redacción de su periódico *El Financiero* informa que “este jueves, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, anunció que su reunión con John Kerry, enviado presidencial de Estados Unidos para el Clima, así como el embajador Ken Salazar y los empresarios estadounidenses, fue un encuentro amistoso, necesario y benéfico”.

Al salir de Palacio Nacional, el embajador Ken Salazar informó a los medios que la reunión con el mandatario mexicano fue buena y señaló que el tema de la reforma eléctrica está sobre la mesa, por lo que necesitarán trabajar en ella.

Por la mañana, el presidente L(i)ópez Obrador informó durante su conferencia diaria que se abordaría el tema de la reforma eléctrica, y explicaría a los empresarios que ésta garantiza el 46 por ciento del mercado para la inversión privada nacional y extranjera.

Ahora mal sin bien. Por su parte, una nota de Lidia Arista en *Expansión* informa que “el presidente Andrés Manuel L(i)ópez Obrador calificó como “amistoso, necesario y benéfico” el encuentro que sostuvo con el enviado especial para el clima del Gobierno de Estados Unidos, John Kerry, con quien acordó que se instalará una mesa de trabajo para dar seguimiento a la reforma eléctrica propuesta por el mandatario mexicano.

Que no hay acuerdo

Ahora mal sin bien: cuando se publicó la noticia de que Estados Unidos observaría la propuesta y realización de la reforma del



gobierno mexicano, el presidente dijo que nunca llegó a ese acuerdo, que él se quedó callado. ¡Así fue! A su salida de Palacio Nacional, el enviado del gobierno de Estados Unidos agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador por el encuentro e informó que se formará una mesa de trabajo liderada por el embajador Ken Salazar desde la cual estarán al pendiente de la reforma eléctrica. Aigoeei.

“Trabajaremos en desarrollar ideas con el embajador para ver cómo esa reforma puede reflejar de la mejor manera las posibilidades de trabajar de forma efectiva. Tenemos un equipo encabezado por Salazar con quien trabajamos en conjunto con la Casa Blanca y nuestra oficina para tratar de asegurar que cualquier decisión que se tome sobre la reforma, refleje las mejores habilidades que tratamos de alcanzar”. Kerry ratificó que trabajarán sobre la iniciativa de reforma eléctrica, la generación de energías limpias y el cambio climático. Los estrategas de López van lentos, en su lugar, Gil hubiera llevado a Kerry a la colonia de los Doctores por unos tacos de canasta que no tienen su má. Y luego directo a la barbacoa. Y ahí sí, las energías sucias triunfan, y si le damos dos tacos a Kerry, México se empodera. Ji. Mi no comprende el México, es muy difícil, pero cada quien de cada cuál, dice lo una y dice lo otro.

La comitiva

Entre la comitiva de funcionarios mexicanos que participaron en la comida estuvieron presentes la secretaria de Energía, Rocío Nahle; el director de Pemex, Octavio Romero; el director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, y ante la ausencia del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien se encuentra de viaje, acude Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte de la SRE. A esto se le llama un *dream team*. El entrenador como todo mundo sabe es Bartlett chu-chu-chú. ¿Cómo la ven? “Se les va a informar sobre nuestro plan de generación de energías limpias, del propósito de fortalecer a Pemex, a la Comisión Federal de Electricidad, es decir, a las empresas públicas, y al mismo tiempo de definir qué minerales estratégicos van a estar manejados por empresas de la nación, como el litio”. No se lo tomen a mal a Gil, pero, rayos y centellas, quién crea las energías limpias si lo que tenemos son las energías sucias.

Aquí hay problemas. Cuando se revise el tratado de TMEC, va a saltar una liebre, y de las grandes.

Todo es muy raro, caracho, como diría Séneca: “la voluntad es la que da valor a las cosas pequeñas”. ■

Gil s'en va